

## Annuelles et risques de gel

Est-il temps de planter nos fleurs? Chaque année, la même question nous revient. Y a-t-il encore des risques de gel au sol? Qui peut prétendre détenir la vérité absolue sur le sujet? Ni Environnement Canada, ni Météomédia, ni les grandes villes, ni même Brian Scullion! Pourtant, je reçois des dizaines d'appels chaque année sur le sujet, et ce, même de la part des médias !



Voici quelques conseils qui vous aideront à planifier vos plantations cette année et pour les années à venir.

Généralement, pour la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean, les derniers gels ont lieu entre la fin mai et le 10 juin. Ce qu'il faut surveiller, ce sont les prévisions à court et à long terme. C'est ce que nous faisons au Jardin Scullion. Souvent, après une dépression (mauvais temps) arrive un front froid accompagné d'un ciel dégagé. C'est à ce moment qu'il faut être prudent, puisque l'absence de nuages diminue l'effet de serre et augmente les risques de gel au sol.

### **Ne vous fiez pas sur la lune**

Le plus grand mythe en horticulture est sans doute les risques de gel associés à la pleine lune. Pourtant, les statistiques des 50 dernières années nous prouvent que les risques de gel ne sont pas plus élevés à la pleine lune qu'à la nouvelle lune (source : Environnement Canada). L'origine de cette croyance est probablement lié au fait que lorsque nous observons la pleine lune, c'est que le ciel est dégagé!

Les plantes vivaces produites en serres sont autant à risque que les fleurs annuelles puisqu'elles ont été cultivées dans des conditions optimales (chauffage et fertilisation). Par contre, les vivaces cultivées en contenant ayant hiverné à l'extérieur (comme c'est le cas au Jardin Scullion) peuvent être mises en terre aussitôt que le sol est dégelé.

### **Quoi faire en cas de gel ?**

Les balconnières, pots et jardinières peuvent être rassemblés à l'intérieur pour la nuit (un simple abri, comme un garage, suffit). Il est impératif de sortir les plantes à l'extérieur le lendemain matin dès que la température le permet. Ne faites pas l'erreur de garder vos plantes à l'intérieur durant plusieurs jours, car elles dépériront une fois replacées à l'extérieur (insolation).

Concernant les risques de gel au sol pour les plantes mises en terre, il faudra faire un arrosage sur le feuillage juste avant la nuit. Un vieux drap ou une couverture isolante peuvent être installés à la surface des végétaux. En cas de forte gelée, mettre une protection en plastique en plus des couvertures. Le lendemain, retirer les protections dès que la température le permet.

Bon jardinage !

Brian Scullion  
Directeur général  
[Jardin Scullion](http://JardinScullion.com)